
成本加大的困难 ,企业积极努力进行相应调整 ,仍

未能弥补效益锐减的恶势 , 1 ～ 3 月共实现利润

2753万元 ,比去年同期下降15.44%。炭黑出口也

不容乐观 ,出口量为1.5万 t ,同比下降26.14%。

总体看来 ,今年一季度橡胶市场有两个突出

特点:一是消费需求依然旺盛 ,势必将拉动橡胶行

业继续呈增长态势发展 ,为企业提供了自身发展、

挖掘自身潜力的展现空间。二是价格涨势强劲。

由于橡胶价格的上涨迅猛 ,导致业内部分企业不

堪承受成本提高的压力 ,经济效益下降 ,亏损持续

增加 ,出现经营危机 。据专业人士预测 ,这种橡胶

价格高位运行要持续到下半年 ,随着新胶上市 、资

源增加 ,价格将有所回落 ,总的价格还将高于去

年。面临这种严酷形势 ,企业需要加快传统产业

和产品的技术改造 ,推进高新技术产业化和传统

产业技术化。开拓新的经济增长点 ,突出产业特

色 ,培植经营优势 ,强化核心竞争力 ,走品牌 、名牌

之路 。尽快调整产品结构 ,摆脱困扰 ,保持生产 、

效益协调增长。 吴金华

北京橡胶工业研究设计院

有关科技人员赴本溪南芬矿

进行工程轮胎调研

为了进一步发展北京橡胶工业研究设计院的

工程子午线轮胎技术 ,向更大规格 ,尤其是具有较

高技术水平和用量需求的 49 、51英寸及更大轮辋

直径的品种发展 ,近日 ,派有关科技人员赴本溪南

芬露天铁矿进行了实地调研。本溪南芬露天铁矿

是我国年产量最大的单体铁矿山。现在每年岩石

剥离总量约 4000万 t ,其中矿石 1000多万 t。该

矿使用的装载机的载重量多为 170t 、120t 、108t

和 60t。每年消耗工程轮胎 400多条 ,其中新胎

150余条 ,翻新轮胎 360余条 。由于在实际生产

中发现子午线轮胎的性能远优于斜交轮胎 ,因此

近年来该矿采用的绝大多数为工程子午线轮胎。

由于目前国内还不能生产大规格的工程子午线轮

胎 ,该矿全部采用进口产品 。北橡院于“八五”巨

型斜交工程轮胎技术攻关时 ,技术人员已赴该矿

进行调研和实验 ,目前国内主要工程轮胎生产企

业也多在此矿进行轮胎实用性能的实验 。

本次调研过程中 ,通过座谈 、现场参观和重点

考察等形式 ,不但进一步了解了大型工程子午线

轮胎的市场需求 、工作条件 、性能现状和使用特

点 ,而且初步了解了目前大型工程子午线轮胎的

性能指标 、结构特点和设计要点。一方使我们对

工程子午线轮胎开发的必要性和可行性有了进一

步的了解 ,更重要的是 ,全面了解了具体开发中可

能涉及到的主要技术重点和难点 ,为下一步工作

中更有针对性地展开打下良好的基础。樊文茹　

2006年轮胎分会大会在桂林召开

2006年 5 月 16 日 ,中国橡胶工业协会轮胎

分会第六届理事会第三次会议及 2006年会员大

会在桂林召开 。出席此次会议的共有国内 120个

单位的 130多位代表 。

会议回顾了“十五”期间橡胶工业的发展并提

出了做好“十一五”科学发展整体规划 、有序推进

橡胶工业做大做强 、实现“十一五”橡胶工业自主

创新和转型的主要措施。“十一五”是橡胶工业的

全面转型期 ,其重点是:自主开发 ,以自主知识产

权 、自主的核心技术推进主要橡胶产品升级换代 ,

以节能 、安全 、环保新产品替代现有老产品 ,要发

展工程子午线轮胎 ,限制斜交轮胎;转变增长方

式 ,不论是内销还是出口 ,都要由数量型转变为质

量 、效益型 ,实现企业效益最大化;扶优扶强 ,培育

发展一批生产名牌产品的大公司、大企业集团 ,同

时培育发展区域品牌和区域集约化生产 ,规范生

产和市场;加强原材料市场的建设 ,继在青岛保税

区建设橡胶国际交易市场之后 ,拟在天津新区也

建设一个橡胶原材料市场;要重视人才培养和人

才使用 ,评选表彰自主创新带头人 、优秀工程师 、

优秀操作工 ,培养爱岗敬业 、岗位建功人才。

会议还发出了《取消轮胎外包装的倡议书》和

《杜绝割标胎 、无“三包”胎低价销售的倡议书》 ,得

到了与会代表的一致通过 。

此次大会还邀请了行业内的部分专家就国内

外轮胎技术现状及趋势 、我国橡胶工业原材料进

展 、轮胎质量和使用及安全法规以及完善反倾销

应对预警机制 、维护中国轮胎产业合法权利等四

大主题 ,作了专题报告。 谢　立　
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